



AUTOECO annonce l'organisation de la 2ème édition des Rencontres de l'Environnement et de l'Automobile ... le 19 septembre 2024 !

Une deuxième édition pour apporter toujours plus de réponses aux problématiques environnementales des ateliers de réparation automobiles !

Confortée par le succès de la première édition organisée en 2022, la société AUTOECO, spécialisée dans la traçabilité des déchets automobiles et mesures des performances environnementales depuis 20 ans, est heureuse d'annoncer la tenue de la 2ème édition des Rencontres de l'Environnement et de l'Automobile qui auront lieu jeudi 19 septembre 2024 à l'Hippodrome de Chantilly.

Trouver un espace d'échanges, où l'on parle d'environnement et d'automobile à la fois, n'est pas chose aisée. Pourtant ces thématiques révèlent des enjeux importants. **Ces Rencontres de l'Environnement et de l'Automobile sont le seul salon apportant aux ateliers de réparation automobiles (mécanique et carrosserie) des réponses aux problématiques et obligations environnementales liées à la gestion et au recyclage de leurs déchets.**

Afin d'agrémenter la journée, apporter de nouvelles informations et élargir le public professionnel ciblé, AUTOECO a souhaité mettre en place pour cette deuxième édition de nouvelles animations :

- > L'exposition de véhicules dernière génération s'ouvre aux motos et aux poids lourds
- > La création d'un village Eco-organisme.
- > La mise en place d'un atelier éphémère basé sur la réalité virtuelle qui permettra aux visiteurs d'en apprendre davantage sur les bonnes pratiques concernant la mise en sécurité des batteries des véhicules électriques.
- > Organisation de tables rondes sur des sujets variés (mise en sécurité, stockage des batteries de traction, gestions des déchets de garage, ...).
- > Des conférences de presse.

A l'occasion de cette journée événement, les exposants se feront un plaisir de former et d'informer les professionnels de la réparation sur les bonnes pratiques environnementales. Les visiteurs pourront ainsi rencontrer et échanger toute la journée avec des collecteurs de déchets, les institutions en lien avec le Ministère de la Transition Ecologique et Solidaire, des sociétés de services spécialisées dans le nettoyage industriel, des organismes financiers accompagnateurs de démarches durables, des formateurs en gestion environnementale, ...

AUTOECO s'est donné comme objectif d'accueillir 30 à 35 exposants pour 800 visiteurs attendus. Il s'agit notamment de partenaires historiques d'AUTOECO et spécialistes de la réglementation, du recyclage de déchets, mais aussi dans le financement de projets.

Toujours animée par le journaliste automobile Jean-Pierre GAGICK, cette deuxième édition des Rencontres de l'Environnement et de l'Automobile se veut à la fois conviviale et éducative. Ainsi, plus de 30 marques automobiles se sont d'ores et déjà mobilisées afin d'exposer leurs dernières solutions et innovations ; des véhicules nouvelle génération qui seront dévoilés encore cette année en avant-première, ... Les constructeurs montrent ainsi leur implication et leur soutien à ces rencontres pour promouvoir leur politique et programme environnementaux dans les réseaux d'après-vente.

Ouvert de 9h00 à 18h00, ce salon, dont l'entrée est gratuite, est uniquement réservé aux professionnels, réseaux de distribution, réseaux d'après-vente, garages, ateliers de réparation, carrossiers, groupes automobiles, et concessionnaires.

Téléchargez dès à présent votre e-badge pour accéder à l'événement sur le site internet des Rencontres de l'Environnement et de l'Automobile : www.rencontresenvironnement.com

INTERET ET GENESE DES RENCONTRES DE L'ENVIRONNEMENT ET DE L'AUTOMOBILE

De plus en plus de Français, lors de la réparation de leur véhicule, intègrent des critères environnementaux à leurs contraintes économiques. En effet, une étude d'EY datant de 2021 montre que 61% des consommateurs de l'hexagone sont sensibles à des critères de développement durable lors de leurs actes d'achat. D'autre part, les nouvelles générations se sentent toujours plus concernées par ce critère, puisque 41% d'entre eux cessent d'acheter ou diminuent leurs achats auprès des marques qui ne semblent pas agir suffisamment en faveur de l'environnement (contre 15% des plus âgés).

Dans la conscience collective, il paraît difficile d'associer le milieu de la réparation automobile à des actions bienfaitrices pour l'environnement. Et pourtant entre les obligations réglementaires toujours plus strictes et une forte demande de la part du client d'évoluer dans une démarche plus respectueuse de l'environnement, les ateliers et garages doivent redoubler d'effort afin de recycler leurs déchets et de prévenir les risques de pollution. Il paraît même important pour un garage de mettre en avant une politique et d'actions concrètes qui témoignent d'un véritable engagement sur le sujet.

Cette mise en place peut s'avérer problématique sur le plan financier et logistique pour un garagiste. Un atelier de réparation émet des déchets lourds, en grande quantité et, pour une bonne partie, classés comme dangereux. Cette gestion implique des charges non négligeables pour l'entreprise. Comment donc assumer des coûts toujours plus importants ? Comment mettre en place des dispositifs de tri ? Comment former son personnel aux bonnes pratiques afin d'éviter des pollutions ? Ou tout simplement comment comprendre les textes réglementaires qui tendent à s'intensifier toujours plus et qui peuvent lourdement pénaliser les non-avertis ?

Aussi, et afin de pallier le manque d'interactions directes entre les professionnels de l'environnement et les ateliers de réparation automobile, la société AUTOECO, a souhaité créer de toute pièce un événement fédérateur et a décidé de proposer aux professionnels de la réparation automobile une journée entièrement consacrée à l'environnement.

Voilà donc quelques raisons de l'intérêt des Rencontres de l'Environnement et de l'Automobile ... le seul salon apportant des réponses aux problématiques environnementales des ateliers de réparation automobiles !

INFOS UTILES

- . Date : 19 septembre 2024
- . Lieu : Hippodrome de Chantilly
- . Inscriptions : autoeco@autoeco.com
www.rencontresenvironnement.com
03.44.86.18.58
- . Renseignements : Pour toute information concernant le salon, contactez directement l'équipe d'AUTOECO.

AUTOECO

Développeur et concepteur de solution de traçabilité du recyclage automobile

Forte de plus de 20 ans d'expérience dans l'intégration de données environnementales, la plateforme informatique de traçabilité www.autoeco.com permet de suivre l'engagement de l'ensemble d'un réseau quant à la collecte et au recyclage de ses déchets. Une vingtaine de réseaux automobiles sont déjà adhérents de cet outil, dont Citroën, Renault, Speedy, Volkswagen... avec plus de 150 collecteurs partenaires.

Indépendant, ce système de traçabilité permet en outre à Autoeco d'être partenaire privilégié de MOBILIANS (anciennement CNPA) dans sa mission d'Observatoire National des Déchets de l'Automobile.

> Un service en ligne complet pour les réparateurs et les réseaux.

Outre l'assurance du respect réglementaire, la remontée et le traitement de ces données permettent aux adhérents d'obtenir des résultats chiffrés et de communiquer sur leur politique environnementale : centralisation de leurs informations de collectes, aide à la tenue du registre de traçabilité (respect des obligations légales), suivi des inscriptions sur Trackdéchets, suivi de l'évolution des collectes, optimisation des coûts de collectes, benchmarking / émulation, valorisation de l'image vis-à-vis de la clientèle toujours plus attentive à l'Environnement.

> Autoeco en quelques chiffres

- 20 ans d'expérience et d'expertise dans les déchets automobiles
- 150 collecteurs agréés
- Plus de 55 000 garages tracés
- Plus de 122.000 tonnes de déchets dangereux collectés et tracés en 2023
- Plus de 167.900 tonnes de déchets non dangereux collectés et tracés en 2023

> Autoecoclean, une distinction Autoeco pour les performances environnementales des adhérents

Dans le cadre de l'amélioration continue, AUTOECO a mis en place une distinction ; AUTOECOCLEAN, basée sur des critères écoresponsables en incluant la notion de durabilité dans la démarche. Elle est accordée aux réparateurs qui ont fait collecter au moins 5 déchets dangereux et 3 déchets non dangereux, et se décline en quatre niveaux :

- Bronze : critères respectés sur l'année précédente
- Argent : critères respectés sur 3 années consécutives
- Or : critères respectés sur 5 années consécutives
- Platine : critères respectés sur 10 années consécutives
- Émeraude : critères respectés sur 15 années consécutives

> Autoeco, les efforts des adhérents récompensés

AUTOECOCLEAN permet aux réparateurs de mieux communiquer sur leur engagement environnemental et les encourage à pérenniser leur démarche.

C'est sur cette base qu'AUTOECO récompense les meilleurs d'entre eux dans différents domaines d'actions environnementales lors de son événement annuel : les Trophées de l'Environnement.